

AMÉLIORER LE CADRE DE VIE À UCKANGE



Chantal BERNARD - Classe de CM1 de l'école Jules Ferry, UCKANGE - 1^{er} prix.

UCKANGE est une ville de 9 000 habitants au cœur de la sidérurgie lorraine. Elle a un grand parc immobilier collectif et, comme dans beaucoup de ces quartiers, se pose le problème des dégradations, du vandalisme et, par conséquent, d'un environnement peu réjouissant.

La Confédération syndicale du cadre de vie (CSCV), dont fait partie Chantal BERNARD, a créé le Collectif pour le respect du cadre de vie (CRCV) qui rassemble différentes associations, la mairie, et le propriétaire des immenses Batigère.

Ce collectif a organisé un concours de dessin ouvert à toutes les écoles d'Uckange afin de sensibiliser les enfants aux problèmes de leur environnement direct, d'essayer d'avoir un impact éducatif sur le comportement de l'enfant face à l'environnement. Il faut dire que les casses dans les entrées et les graffiti enveniment les relations entre voisins et font le lit d'un racisme quotidien.

Chantal BERNARD, dont la classe a remporté le 1^{er} prix, explique la démarche utilisée.

RECHERCHE

Après avoir proposé aux élèves de ma classe le projet de concours et qu'ils aient accepté d'y participer, nous avons recherché tout ce qui défigurait notre ville, puis chacun a fait une ébauche d'affiche. Nous

avons exposé tous les dessins et nous avons discuté. Beaucoup de dessins représentaient des graffiti immondes, une ville sale et, au moment de choisir les éléments de cette affiche, les enfants ont pensé qu'il valait mieux s'abstenir de montrer les dégradations.

Jérôme avait reproduit le bâtiment situé juste en face de l'école, bâtiment caractéristique avec sa cigogne peinte sur un côté. Hamid, lui, avait dessiné plusieurs blocs représentant la quantité de bâtiments à Uckange.

Au cours de la discussion sur : « *Qui fait des dégradations ?* », les enfants avaient mis en valeur que s'ils étaient parfois responsables des méfaits, ils n'étaient pas les seuls ; que les grands jetaient leurs paquets de cigarettes, que les femmes jetaient des choses par les fenêtres et que finalement c'était l'affaire de tous. Et ils ont décidé de représenter la population uckangeoise : une femme qui va faire ses courses, un Arabe, des jeunes en train d'échanger des images, un grand jeune à côté de sa moto la radio sur l'épaule.

Il ne restait plus qu'à trouver le slogan, et c'est Nordine qui a proposé « *Le vandalisme ne passera pas par nous* », s'inspirant d'une pub bien connue. Sa proposition a fait l'unanimité.

SUR LE PLAN TECHNIQUE

Les enfants ont reproduit leur dessin après avoir recherché la place de chaque élément.

Nous avons décidé d'adopter les craies grasses, plus faciles d'emploi que la gouache et l'encre de Chine pour le slogan.

Les affiches et les dessins ont été exposés pendant une semaine au Carrefour social et culturel. Les classes sont allées voir l'exposition ainsi que les parents. Chaque visiteur pouvait voter pour l'affiche et le dessin de son choix. Les organisateurs avaient un droit de vote de 10 points.

Nous avons gagné le 1^{er} prix : un magnétoscope qui nous a permis de nous lancer dans une autre forme d'art : la vidéo (à défaut de cinéma) puisque cette année, nous avons réalisé un film sur Uckange.

Après ce concours, il y a eu une nette amélioration du quartier. Mais ce travail de sensibilisation est un travail de longue haleine que je continue à mener par d'autres moyens au niveau de ma classe.

Chantal BERNARD



Marie Claude REGIN - classe de CM2 de l'école Jules Ferry, UCKANGE - 3^{ème} prix.

M WAGNER - classe de CE2 de l'école Verlaine, UCKANGE - 2^{ème} prix.



Organisé par le Collectif pour le Respect du Cadre de Vie (C.R.C.V.) pour l'amélioration et la lutte contre le vandalisme et la petite délinquance dans les quartiers - C.R.C.V. - 57 av. des Tilleuls - 57270 UCKANGE